



# Actu'Pôle

La Lettre d'information du Pôle de formation des Professionnels de santé

N° 20 - Septembre 2021

## Editorial

Le top départ de la rentrée 2021 est déjà lancé pour de nombreuses filières avec son lot de transformations... une nouvelle page à écrire... en laissant les « années Lycée » pour certains d'entre vous ou en s'inscrivant dans un autre exercice professionnel. Cette rentrée signifie également pour plusieurs d'entre vous le retour à une formation majoritairement en présentiel. Plus que jamais, ce retour souligne l'importance des liens que nous tissons avec tous les membres de notre communauté.

Notre actualité de rentrée est foisonnante. Elle est marquée notamment par une augmentation capacitaire des étudiant.e.s/élèves consécutive au Ségur de la Santé, la réingénierie de la formation aide-soignante (AS) et de la formation des accompagnants éducatifs et sociaux (AES), une double rentrée pour les AS en cursus traditionnel, l'accueil d'une nouvelle formation en apprentissage pour les AS, la démarche de certification et la poursuite du projet expérimental d'intégration universitaire.

Toutes les forces vives sont réunies avec les professionnels du PFPS du CHU de Rennes et de l'IFPS du CH de Fougères pour créer les conditions propices à vos apprentissages.

Le PFPS du CHU de Rennes, c'est à ce jour, 1250 étudiant.e.s/élèves réparti.e.s dans 10 filières de formation différentes et 95 personnels permanents.

L'IFPS du CH de Fougères, c'est à ce jour, 300 étudiant.e.s/élèves réparti.e.s dans 4 filières de formation et 20 personnels permanents.

Par ailleurs, le projet stratégique de territoire partagé : VISyO2 pour 2021 – 2025 constitue la clé de voûte de toutes nos actions.

Dans ce projet stratégique, une des orientations porte sur la démocratie étudiante. Il s'agit de renforcer le concept « d'étudiant.e/élève partenaire » en tant qu'acteur du système, force de propositions et d'actions au service des projets et du fonctionnement des organisations.

Ainsi, au travers des orientations prioritaires définies ensemble, ce projet ouvre les portes d'une transition à la fois pédagogique, démocratique, structurelle et partenariale.

Et enfin, la crise sanitaire contemporaine nous impose plus que jamais de préserver la santé de celles et ceux qui évoluent dans nos murs. Nous comptons sur vous pour protéger votre prochain en respectant les gestes barrières et en appliquant les consignes qui vous ont été communiquées à la rentrée.

Je vous souhaite une très bonne formation ponctuée de belles découvertes, de passionnants échanges et de rencontres vivifiantes.

Prenez-soin de vous,

Marielle Boissart

Coordonnatrice Générale du PFPS du CHU de Rennes et de l'IFPS du CH de Fougères (GHT Haute Bretagne Formation initiale)

Coordonnatrice paramédicale de la recherche en soins infirmiers, de rééducation et médico-techniques au CHU de Rennes



**Clément Courselaud**  
Formateur IFSI



**Virginie Fortin**  
Formatrice IFSI



**Antoine Robin**  
Formateur Sage-Femme



**Julie Rouquirol**  
Formatrice IADE



**Lydie Ribourg**  
Formatrice IFAS



**Coraline Baujard**  
Technicienne designer



**Mickaël Ledoyen**  
Formateur IFAS



**Maxime Soulabaille**  
Formateur IFMEM

## Le PFPS présent au salon 24H de l'Emploi et de la Formation

Le 28 septembre, le PFPS était présent au **salon 24H pour l'Emploi et la Formation** avec le CHU de Rennes, au Couvent des Jacobins à Rennes pour renseigner un public divers et varié (demandeur d'emploi, étudiant, jeune diplômé ou salarié) sur les différentes formations dispensées au sein du pôle. De très nombreux secteurs d'activités étaient représentés et 60 exposants (entreprises et centres de formation) participaient à cet événement gratuit et ouvert à tous, mais sur inscription.



Le PFPS était aussi présent à la 3e édition du **Forum de l'emploi & de l'évolution professionnelle** le mardi 5 octobre au Bowling de Cap Malo - La Mézière.

## Un accueil commun en présentiel pour les nouveaux étudiants et élèves du PFPS

Le PFPS a pu organiser en présentiel, lundi 20 septembre 2021, une matinée de rentrée pour les nouveaux étudiants et élèves de ses 10 filières, en amphi Arvor avec une retransmission en amphi Bretagne.

Après un discours de bienvenue de Marielle Boissart, Coordinatrice générale du Pôle de formation, les nouveaux arrivants ont pu faire connaissance, à travers des films de présentation, avec des membres du PFPS, assistantes, documentalistes, techniciens, équipe hôtelière. Ils ont ensuite découvert les cellules du PFPS au service de leur formation : Recherche, Simulation, Stage, Innovation & pédagogie, Vie étudiante.

Pour finir, un appel a été lancé aux étudiants et élèves afin d'être acteur du pôle que ce soit en s'impliquant dans les cellules du PFPS, en écrivant dans l'Actu'Pôle ou encore en participant aux différents événements comme les JPO ou les salons.

L'enquête de satisfaction a révélé que les futurs soignants ont particulièrement apprécié les présentations dynamiques sous forme de films du personnel du PFPS. Nous leur souhaitons la bienvenue à toutes et à tous !



## Une pré-rentée individuelle pour les étudiants et élèves entrants

Les pré-rentées individuelles ont eu lieu les 24, 25, 26 août et le 3 et 7 septembre pour tous les étudiants et élèves entrants au Pôle de formation.

Suite à l'envoi d'une convocation, ils ont pu rencontrer individuellement dans le respect des gestes barrières, un formateur et une assistante.

Ce temps a permis de vérifier l'ensemble de leurs coordonnées et les pièces de leur dossier administratif et médical pour confirmer leur inscription. Celle-ci sera validée par l'ARS après confirmation du respect de la loi du 5 août 2021 relative à la gestion de la crise sanitaire.

Un accompagnement sur les outils numériques a également été réalisé par l'équipe pédagogique afin de les aider à se connecter à 3 outils essentiels de leur formation : leur boîte aux lettres électronique étudiante (@ifchureennes), la plate-forme de formation à distance Moodle et leur espace Myko. Ils démarrent ainsi leur formation avec plus de sérénité. Nous leur souhaitons la réussite dans leurs projets.

## Tables rondes « Oncologie » à l'IFMEM

Dans le cadre des enseignements autour de la découverte de l'oncologie, les étudiants manipulateurs radio de 2<sup>e</sup> année ont réalisé un travail de recherche sur leurs représentations de ce que vivent les patients atteints d'un cancer.

Nous avons commencé par un brainstorming qui nous a permis de déterminer 6 thèmes différents :

- La prévention et le dépistage ;
- La découverte et l'annonce de la maladie ;
- Les examens diagnostiques et le bilan d'extension ;
- Les différents traitements ;
- Les effets secondaires ;
- Les soins de support.

Nous avons fait 6 groupes qui ont chacun fait une recherche documentaire sur leur thème, puis présenté à toute la promotion le fruit de leur travail. Ils ont ensuite préparé une liste de questions afin de pouvoir approfondir leurs recherches.

C'est lors de la table ronde organisée le 17 septembre 2021 qu'ils ont pu obtenir des réponses auprès de nos invités.

Parmi les intervenants étaient re-



présentés :

- **L'Espace de Rencontres et d'Information (ERI) du Centre Eugène Marquis, avec Mme Laurence Bourgeois-Santerre, accompagnatrice en santé ;**
- **L'association la Ligue contre le cancer (35) avec le Président, Mr Patrick Bourguet ;**
- **L'association Solution Riposte Bretagne, avec Mme Séverine Antin ;**
- **Maxime Soulabaille, nouveau formateur à l'IFMEM, ancien manipulateur en radiothérapie au Centre Eugène Marquis.** Il a pu partager son expérience en tant que manipulateur réalisant des consultations d'accompagnement auprès des patients.

Les échanges et débats pendant

près de 2h30 ont permis aux étudiants d'approfondir leurs recherches et bien évidemment de faire évoluer leurs représentations de ce que vivent les patients qu'ils rencontreront lors de leurs stages, puis de leur activité professionnelle. C'était l'objectif : comprendre ce que vit le patient pour pouvoir adapter les futurs soins donnés à ses besoins. Mais le travail ne s'arrête pas là !

Chaque groupe d'étudiants va ensuite réaliser une carte mentale sur son thème. Ils se sont beaucoup investis et vont faire preuve de créativité afin de retranscrire ce qu'ils ont appris ! Les 6 cartes mentales seront exposées dans le courant de l'année à la Bulle.

Karine Nadreau, formatrice IFMEM

## Un Webinaire sur l'évolution de la chirurgie cardiaque pour les étudiants/élèves du PFPS

Le Professeur Erwan Flécher, spécialisé en chirurgie cardiaque au CHU de Rennes, et le groupe communication du PFPS ont proposé un Webinaire sur « l'évolution de la chirurgie cardiaque » qui s'est tenu le lundi 27 septembre 2021 de 18h à 19h15. Les professionnels du CHU étaient aussi invités. Une cinquantaine de personnes étaient présentes et un [lien youtube](#) permettait d'assister à distance à l'évènement.

Un prochain Webinaire est prévu en décembre.



# Le centre de ressources, La Ruche, dédié à la formation du handicap, sur de bons rails !

L'action 6.2.1 du **projet HIT (Handicap Innovation Territoire)** consiste en la création d'un centre de ressources qui permettra de mieux former au handicap. En effet, cette plateforme numérique vise à rassembler toutes les initiatives des formateurs des secteurs sanitaire, médico-social et éducatif, sous licence creative commons de manière que chaque formateur puisse en bénéficier, où qu'il se trouve.



de gauche à droite : Eric Desevedavy (responsable pédagogique PFPS CHU Rennes), Véronique Lescop (directrice IFPS Lorient), Cécile Riou (directrice générale IFPEK) et Véronique Allegaert (responsable territoriale Bretagne Sud)



Julien Ollivier, coordinateur de l'action :

« *L'objectif est de construire à terme une communauté apprenante interdisciplinaire de formateurs sur le handicap, où chacun peut contribuer aux ressources de l'autre, et ainsi améliorer cette transmission pour les étudiants, et accompagner un parcours de vie des patients sans rupture* ».

Le 7 juillet dernier, les partenaires de cette action se sont rassemblés à l'IFPEK afin de co-signer l'accord de consortium qui fixera les règles de collaboration entre les différents partenaires impliqués, principaux acteurs de la formation sanitaire et médico-sociale en Bretagne : l'IFPEK, le PFPS du CHU de Rennes, Askoria et l'IFPS de Lorient.

Cette journée a aussi permis de commencer à co-construire le futur centre de ressources grâce à un atelier mené avec le groupe de travail issu des partenaires du projet.

Cet évènement et le début du « chantier » de conception du centre de ressources lancés, cette action est sur de bons rails ! Une première version sera attendue pour début novembre, et une version révisée pour la fin de l'année.

## Musique et diminution de l'anxiété

IMPACT SUR L'ELECTROENCÉPHALOGRAMME OU SENSATION SUBJECTIVE ?



Dans l'Actu'Pôle de décembre 2020, nous vous annonçons que le prix Serge Mourgues avait été décerné à Eve-Lise Le Gallo, étudiante IFMEM de Rennes diplômée en 2020 pour son MIRSEM intitulé : « **Musique et diminution de l'anxiété : impact sur l'électroencéphalogramme ou sensation subjective ?** ».

Dans la revue « Le Manipulateur d'imagerie médicale et de radiothérapie », Eve-Lise a écrit un article à ce sujet dans le n° 308 de juillet-août 2021 (à lire à la Bulle).

Le mémoire de Eve-Lise est en accès libre sur la base de données de la Bulle >>>

## Association ESI on s'engage : une reprise des projets espérée en 2022



ESI on s'engage, association fondée en 2015 par des étudiants en soins infirmiers (ESI), met en place des projets à visée solidaire et sociale, basés sur le bénévolat tant au niveau local, national qu' à l'étranger. Du fait de la situation sanitaire, le développement des projets a été perturbé mais nous avons espoir que de nouveaux



projets puissent voir le jour en 2022. Pour rejoindre l'association, il est demandé une adhésion annuelle de 10 euros. Le bulletin d'adhésion est disponible sur notre page [facebook](#) ou en nous contactant par mail. **Une Assemblée Générale de l'association sera organisée en novembre 2021 afin de procéder au renouvellement du bureau notamment.** [esionsengage@gmail.com](mailto:esionsengage@gmail.com) / Film de présentation de l'association >>>



## La rentrée du CESIR



tous étaient au rendez-vous.

De plus, nous, le CESIR avons pu mettre en place un bus pour descendre au **Congrès National de la FNESI à Marseille** avec des étudiant.e.s de toute la Bretagne et majoritairement des étudiant.e.s du CHU de Pontchaillou. Des temps forts en émotion, en échanges, en formations et des temps démocratiques ont pu avoir lieu ce week-end du 30 septembre au 3 octobre. **L'année prochaine, ce congrès se déroulera dans notre ville à Rennes et on espère que l'on pourra compter sur toi !**

**L'élection du futur bureau du CESIR se déroulera dans la semaine du 18 octobre, nous reviendrons vers vous pour indiquer la date exacte !** On a besoin de toi pour venir voter pour une liste qui te représentera !

On compte sur toi !

Pour finir ce mandat en beauté, le CESIR a pu continuer d'organiser des événements, à participer à des moments démocratiques et à vous aider pour avancer dans votre formation. Le plus de ce début d'année scolaire est un **RETOUR en PRÉSENTIEL !** Enfin !

En effet, le week-end du 24 au 26 septembre a pu se tenir notre week-end de cohésion réunissant des étudiants de 1ère année, de 2ème année ainsi que quelques étudiants de 3ème année. Ce temps de cohésion organisé a pu permettre aux étudiants de 1ère année mais aussi aux L2 de se découvrir, d'apprendre à se connaître et de partager des valeurs communes. Nous avons à cœur d'organiser un événement responsable, nous avons donc été accompa-

gnés par des membres de la FNESI pour mener à bien ce week-end et mettre tout en place pour que les étudiants se sentent bien. Olympiades, cohésion, déguisements...



## Les ESI à Montréal !

Depuis septembre 2020, nous nous sommes lancés en compagnie de Catherine Dieu, formatrice IFSI et Marie-Béatrice Millet, coordinatrice des stages, dans un projet fou ! Réaliser un stage en soins infirmiers à Montréal. Ce projet va ouvrir la possibilité à d'autres étudiants de l'IFSI dans les 5 prochaines années de partir à Montréal réaliser un stage dans un institut de cardiologie réputé et va permettre également à des étudiants québécois de venir au CHU de Rennes. L'entente de collaboration entre la Faculté des sciences infirmières de Montréal, l'Institut cardiologique de Montréal et l'IFSI du CHU de Rennes, soutenue par la Direction du PFPS a en effet été signée par la Direction Générale du CHU de Rennes courant septembre 2021. Pour ce projet, nous avons besoin de vous et de votre soutien.

**Nous vous invitons à vous abonner sur instagram à**

**notre compte [@grizzlifsi](#) où vous pourrez nous suivre tout au long de notre stage et ainsi participer, si vous le souhaitez, à notre cagnotte en ligne.** Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin et entre nous Montréal c'est assez loin.



Bastien Noël, Morgane Berthelot, Léna Pen, Mathilde Rohon, étudiants IFSI 3

## La rentrée de l'IFCS du PFPS

Bonjour à tous, et bienvenue à l'IFCS du CHU de Rennes, l'accueil est chaleureux, les regards se croisent, les sourires masqués font leur apparition, quelques rires se font entendre, nous nous con-

naissions à peine et pourtant nous ressentons déjà une bienveillance. **Cette rentrée 2021-2022 peut débuter et quoi de mieux qu'une journée « team building » pour renforcer nos liens.**

C'est sous un beau soleil d'été que nous arpentons le centre historique de Rennes, nous battons le pavé Rennais, accompagné d'un guide qui nous plonge dans l'histoire de la ville, connue où méconnue

des 25 étudiants que nous sommes. Le temps d'un après-midi, nous avons pris le temps de regarder autour de nous, de comprendre et d'écouter cet environnement qui nous entoure, point de départ pour appréhender tous ces concepts, que nous retrouverons certainement tout au long de notre formation.

Il nous aura fallu un après-midi pour comprendre que nous sommes liés à des valeurs communes qui nous aideront à tenir le cap durant cette année.

Promo IFCS 2021-2022



## Fiches élu.es promo

Lors d'une réunion de la CVEE (Cellule d'appui à la Vie des Etudiant.es et Elèves) du PFPS, l'idée de travailler sur une « **fiche de poste** » des **représentants de promotion** a émergé. En effet, il apparaît que les étudiant.es/élèves ne connaissent pas véritablement les missions de représentants pour lesquels ils doivent voter. Cela permettrait également que les candidats comprennent mieux les missions et enjeux de ce mandat. Un double intérêt en ressort, **l'attractivité et la transparence** pour les candidats et les votants.

Cette fiche élu.e promo pourra être présentée en tout début d'année avant les élections de chaque filière.

Merci à toute l'équipe de la CVEE pour ce projet et en particulier à Marie-Amandine Louapré (promo IFSI 18-21), Fanny Willeme (promo IFSI 20-23), et Anne Poirier (assistante IFA) pour leur important travail de mise en page.

Gaël Robin, formateur IFSI, responsable CVEE

Exemple de fiche pour l'IFAS :

Cellule d'Appui à la Vie des Étudiants et Élèves

### ELU.E.S DE PROMOTION IFSI CHU Rennes

## LEURS RÔLES

Représentent et défendent les droits pour l'ensemble des étudiant.e.s de la promotion

**Les élections ont lieu dans un délai maximum de 60 jours après la rentrée. Chaque promotion doit élire deux représentant.e.s de promotion titulaires et deux suppléant.e.s.**

**FAIRE LE LIEN** entre les étudiant.e.s et la direction et/ou l'équipe pédagogique ainsi qu'entre les différentes promotions et filières. Ils permettent de centraliser les demandes de la promotion puis de transmettre fidèlement les retours de ces demandes.

**Accompagner les étudiant.e.s** lors d'un entretien ou d'une convocation avec la/le directeur/trice et lors de leur passage en section.

**Représenter la filière Infirmière** à la CSIRMT du CHU de Rennes en tant qu'étudiant.e de 3ème année.

**Siéger** dans les différents organes décisionnaires de l'IFSI :

ICOGI	SECTION PEDAGOGIQUE	SECTION DISCIPLINAIRE	SECTION RELATIVE A LA VIE ETUDIANTE
Instance Compétente pour les Orientations Générales de l'Institut. On y vote le règlement intérieur, le projet pédagogique...	Rend des décisions sur les situations individuelles : demande de redoublement, d'aménagement d'études de césure, situations de stage difficiles.	Prend des décisions relatives aux fautes disciplinaires : avertissement, blâme, exclusions.	Emet un avis sur les sujets de la vie étudiante : projets extra scolaires, matériel, locaux. Le/La Vice-Présidente prépare l'ordre du jour avec la Présidente.

## Expérimentez et Innovez au Learning Lab du PFPS !

Depuis la rentrée, un nouvel espace, niché au sein de la Bulle, vous est proposé au PFPS : le Learning Lab. Mais qu'est-ce qu'un learning Lab ?

Défini comme un « *lieu et un écosystème d'expérimentation et d'innovation sur les nouvelles formes de travail et d'apprentissage collaboratif* », le Learning Lab ou Laboratoire d'apprentissage favorise l'intelligence collective et les communautés d'apprentissage par la mise à disposition d'un espace d'échanges et d'équipements numériques (mais pas seulement) à l'appui pédagogique.

**Vous avez un projet, un travail de groupe en cours au sein de votre filière ou en interpo, n'hésitez pas à investir le Learning Lab !**

Cet espace convivial vous propose un grand écran sur lequel connecter vos équipements numériques pour projeter vos documents, un tableau blanc pour griffonner vos idées, des chaises et des tables mobiles et la possibilité d'échanger en toute sérénité.

Se voulant évolutif et interactif, cet espace se développera avec vous, vos besoins d'apprentissage et vos envies d'innovation. Faites vivre ce lieu, partagez vos idées et dites-nous ce dont vous avez besoin pour que nous puissions continuer à innover ensemble au sein du Pôle !

Michael Le Corvic, documentaliste



## Renfort Covid Guadeloupe

Le 20 août 2020, jour de grand départ pour la Guadeloupe pour Alexis Rannou, ancien étudiant MEM, promotion 16-19, en mission de renfort Covid en qualité de MEM au CHU de Point-à-Pitre.

« Avec moi, plus de 300 personnels soignants et non soignants ; pompiers, médecins, infirmiers de toutes spécialités, kinés, aides-soignants, techniciens de laboratoire et bien évidemment manipulateur en électroradiologie médicale. Je découvre un important dispositif de crise mis en place pour soutenir les territoires ultramarins massivement touchés par la Covid-19, la Guadeloupe, la Martinique, la Guyane et aujourd'hui la Polynésie.

Après 8h de vol, nous sommes accueillis à l'aéroport par la Directrice Générale de l'ARS de Guadeloupe posant directement le cadre de très grande urgence sanitaire sur le territoire, et annonçant la complexité de la mission de renfort.

Au moment où nous prenons nos postes dans les différents services du CHU et les autres établissements de santé de la Guadeloupe, la situation sanitaire se résumait à un taux de positivité à 23%, un taux de reproduction du virus proche des 1,25 et un taux d'incidence flirtant les 2000 cas pour 100 000 habitants. Le CHU, construit en 1986 est d'une très grande vétusté, récemment endommagé en 2017 par un incendie, une partie de l'hôpital ne dispose plus de climatisation alternant considérablement la qualité de vie au travail des

soignants et les conditions de soins des patients.

Le nouveau CHU de Guadeloupe, qui sortira de terre en

2023 permettra de répondre aux besoins de la population en termes d'offre et de qualité de soin afin de donner un nouvel élan pour le territoire.

Je suis accueilli un lundi matin dans le service d'imagerie médicale qui dispose d'un plateau technique complet (radiologie conventionnelle, scanner, IRM, échographie...), avec une autre manipulatrice radio de Rambouillet, nous sommes les premiers renforts Covid à arriver dans le service et nous comprenons directement que notre aide est la bienvenue. **L'essentiel de nos missions durant ces deux semaines est le suivi de patients Covid au scanner et la radiologie au lit en réanimation afin d'assurer la continuité des soins.**

En effet, pour répondre aux besoins criants de prise en charge en réanimation, l'ARS est dans une dynamique de déploiement de lits de réanimation sur l'ensemble du CHU et à un niveau plus macroscopique, sur l'ensemble du territoire. Sept services de réanimations sont donc actifs à notre arrivée (deux existants en temps normal) ; ouverts dans les blocs, dans le self de l'hôpital, dans



des services d'hospitalisation conventionnelle... L'hôpital est devenu un réel dispensaire ou n'est traitée qu'une pathologie : la covid-19. De réelles règles de tri et de priorisation sont scrupuleusement appliquées ; les équipes médicales n'acceptent que des patients dont ils estiment que la réanimation va réellement les aider, la moyenne d'âge est faible, les patients sont tous non vaccinés.

Car la situation épidémique, qui plus est sur une île, est concomitante avec la couverture vaccinale de la Guadeloupe. Fin août seulement un quart de la population est vaccinée. L'hôpital fonctionne dans une atmosphère de défiance au vaccin importante à laquelle les soignants en renfort doivent faire face avec pour certains beaucoup de violence.

Cette expérience, unique et inédite, restera gravée pour de longues années dans l'esprit de l'ensemble des soignants partis. **Une expérience humaine collective, de grande solidarité qui a permis à chacun de questionner ses pratiques professionnelles, d'explorer un nouvel environnement de travail dans une situation de très grande urgence sanitaire ».**

## Une emblème pour la promo CEFARM

Lors d'une activité pédagogique dédiée, le CFARM s'est doté, vendredi 1er octobre, de sa devise et son emblème de promotion. Celle-ci se nommera donc la promotion « **Suricates, sur écoute** » et aura comme devise « Bien écouter, c'est presque répondre ».

La promotion finalise désormais son emblème-écusson qu'elle fera figurer sur la vitrine du CFARM au 1<sup>er</sup> étage.



## Félicitations à la promotion IFSI 2018-2021 !

rendez-vous le 9 novembre pour la remise des diplômes...



**Félicitations** à Gaspard Joret, étudiant IFSI 3, nouveau président de la FAHB (Fédération des associations de Haute Bretagne) depuis le 4 octobre ! Gaspard est aussi au sein du CA de l'UFR de médecine de Rennes 1 (Actu'Pôle n° 19).



**Gaspard Joret** @Gaspard\_FAHB · 14h

Un honneur pour moi de devenir aujourd'hui président de @la\_fahb !

La jeunesse de haute #Bretagne mérite de faire entendre sa voix. J'ai à cœur de porter les #valeurs de @la\_fahb pour l'année qui arrive.

Contact : [karine.tirel@chu-rennes.fr](mailto:karine.tirel@chu-rennes.fr)